
Представитель КПРФ Сергей Гаврилов может 
возглавить комитет по 

вопросам собственности, имущественных 
и земельных вопросов в новом созыве 

Государственной Думы

По итогам встречи с Президентом Владимиром 
Путиным лидер КПРФ Геннадий Зюганов предложил 
кандидатуры на посты председателей комитетов в 
новом думском созыве.

Стало известно, что будет восстановлен существо-
вавший в шестом созыве комитет по вопросам собствен-
ности, к которому добавят имущественные и земельные 
вопросы. КПРФ согласован в качестве председателя 
комитета депутат Сергей Гаврилов, который, по словам 
лидера КПРФ, является «великолепным экономистом».

Ранее Гаврилов возглавлял комитет Госдумы по 
собственности, был автором ряда законов в сфере кор-
поративного законодательства. Напомним, что он был 
членом совета директоров Почты России, где возглав-
лял комитет по аудиту. Также был зампредом думской 
комиссии по обеспечению развития оборонно-промыш-
ленного комплекса.

На первом заседании фракции 
КПРФ депутаты единогласно 
поддержали кандидатуру Г.А. 
Зюганова на пост руководителя 
фракции в VIII созыве Госдумы. Об 
этом рассказал первый зампред 
ЦК КПРФ Иван Мельников.

- Закончилось первое заседание 
фракции КПРФ в Госдуме. Мы реши-
ли ряд положенных в таком случае 
организационных вопросов. Хочу вас 
проинформировать, что единогласно 
руководителем фракции КПРФ в Госу-
дарственной Думе избран Геннадий 
Андреевич Зюганов, - сообщил Иван 
Мельников журналистам.

Иван Иванович также рассказал, 
что первым заместителем руководите-
ля фракции единогласно избран Нико-
лай Васильевич Коломейцев.

По словам Ивана Ивановича, 
фракция КПРФ будет состоять из 57 
человек. При этом 23 человека — это 
«новые лица».

- Обновление нашей фракции соста-
вило 40%. При этом хочу сказать, что 
из 23 новых депутатов восемь были 
депутатами в каких-то более ранних 
созывах, а 15 человек — это те, кто 
никогда не были депутатами Госдумы. 
Таких у нас 30%, - отметил первый зам-
пред ЦК КПРФ.

По его словам, фракция не только 
обновилась, но еще и «омолодилась». В 
частности, в Госдуму избраны «восемь 
депутатов в возрасте от 30 до 40 лет и 
12 депутатов — от 40 до 50 лет».

В свою очередь, вновь избранный 
руководитель фракции КПРФ Г.А. 
Зюганов поблагодарил коллег за ока-
занное ему доверие.

- Еще раз хочу поблагодарить всех, 
кто поддерживал нашу партию на 
выборах и моих коллег за доверие. Я 
надеюсь, что наша команда его оправ-
дает, - заключил Геннадий Андреевич.

Напомним, что первое заседание 
Государственной Думы VIII созыва 
пройдет 12 октября.
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Г.А. Зюганов возглавил фракцию КПРФ в VIII созыве Госдумы

6 октября первый секретарь Комитета БРО ЛКСМ 
РФ, депутат Белгородского городского Совета игорь 
Цевменко направил обращение на имя начальника 
УМВД России по Белгородской области, генерал-май-
ора полиции В.П. Умнова и вышел в одиночный пикет к 
зданию УМВД по Белгородской области по факту инци-
дента, который произошел 4 октября – на одну листовку, 
которая была посвящена событиям «Черного октября» 
1993 года, прибыло более 10 полицейских, а комсо-
мольца доставили в отдел полиции, держали более двух 
часов, при этом пытаясь на него давить. Более подроб-
но редакция «СК» рассказывала об этом инциденте в 
предыдущем номере. 

Продолжение на стр.3

Региональная 
эпоха перемен

Сразу несколько высокопоставленных чиновников Белго-
родской области покинули свои посты на прошлой неделе. 

Глава администрации города Белгорода Юрий Галдун ушел 
по собственному желанию, об увольнении своих заместителей 
– начальника департамента имущественных и земельных отно-
шений Валерия Шамаева и Наталии Зубаревой, курировавшей 
социальный блок (медицина, образование, культура, спорт) – 
губернатор сообщил в личном Телеграм-канале. 

Продолжение на стр.2

Вопрос к полиции
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Что такое Московская платфор-
ма ДЭГ? Боюсь, что этого, кроме 
несколько десятков посвящен-
ных лиц не знает никто (а позиция 
Московских судов, отказывающих-
ся по одним им понятным причин 
исследовать эти обстоятельства) не 
делает эту ситуацию прозрачней.

На сегодняшний день результаты 
выборов по электронному голосованию 
оспариваются в Москве в Пресненском 
районном суде (15 «проигравших» оппо-
зиционных одномандатников плюс  иски 
от партии «КПРФ»), а также мною допол-
нительно поданы иски в Верховный суд 
и Мосгорсуд как кандидатом в  депутаты 
Государственной Думы восьмого созы-
ва. 

Причём, в случае кандидата Обухова, 
Московский городской суд отказался 
рассматривать мой иск, отправив его в 
тот же Пресненский суд. Но зато Вер-
ховный Суд России подтвердил мое 
право на рассмотрение данного иска в 
Мосгорсуде. 

Но пока продолжаются юридиче-
ские баталии на уровне вышестоящих 
судов, Пресненский суд последователь-
но отказывает мне и моему  адвокату 
Кириллу Сердюкову в удовлетворении 
ВСЕХ заявленных ходатайств относи-
тельно установления «природы» ДЭГ и 

его реальной возможности определять 
итоги электронного голосования, в том 
числе и на участках дистанционного 
электронного голосования. 

Почему? Предложу общественному 
вниманию две версии. И обе они кор-
релируют с оценками Президиума ЦК 
КПРФ и Г.А.Зюганова о том, что ДЭГ - 
это афера. На мой взгляд, крупнейшая 
внутриполитическая афера последнего 
времени.

Итак, на сегодняшний день существу-
ет две основных взаимоисключающих 
конспирологических версии/теории/
предположения относительно Москов-
ской платформы ДЭГ.

Первая -  Московской ДЭГ, как систе-
мы не существует a posteriori

Определённые «горячие головы» 
сравнивают его даже с ящиками из-под 
бананов. Мне нравится этот образ - ДЭГ 
как ящики из-под бананов, в которых 
в красивой оболочке с фразами «ваш 
голос учтён», миганием лампочек и мер-
цанием экранов мониторов, итог голо-
сования подводится вручную группой 
гипотетических «полковников», просто 
распределяющих голоса кому и сколько 
«накинуть», а от кого их отнять. 

То есть, иными словами, бюджетные 
средства, выделенные на создание ГИС 
ДЭГ, «рассосались» среди групп инте-
ресантов, а результаты электронного 

голосования, в итоге, подводились вруч-
ную и именно этим объясняется столь 
длительная задержка в их оглашении, а 
не пресловутой возможностью перего-
лосования. 

Но есть и вторая версия - майнинго-
вая

Как известно из СМИ, «впервые в 
России эксперимент по выборам на 
основе блокчейна происходил в 2019 г. 
именно в столице — в ходе выборов в 
Московскую городскую думу. По данным 
ДИТ, используемая система голосования 
была реализована силами сотрудников 
департамента с применением блокчейн-
платформы Ethereum, на нодах Parity. 
При этом «Лаборатория Касперского» 
располагает на Ethereum собственной 
блокчейн-платформой для голосований 
Polys, разработанной резидентом центра 
инноваций компании» .

Но Ethereum – это не только блок-
чейн-платформы, но еще и криптовалю-
та. 

А. как известно, «практически все 
специалисты сошлись во мнении, что 
определенная корреляция между добы-
чей криптовалюты и ее ценой есть. Уве-
личение сложности добычи криптовалю-
ты вызывает ограничение предложения 
актива, что также повышает стоимость 
на рынке при соответствующем пред-
ложению спросе. Отсюда можно сделать 

вывод, что с ростом сложности добычи 
происходит рост цены криптовалюты, — 
объяснил эксперт». (https://www.rbc.ru/
crypto/news/5d1f37b99a7947daed47c470) .

Вот динамика курса Ethereum. Напри-
мер,15.09.2021 года он составлял 3610.77 
долларов США за один Ethereum. Но 
уже к 21 сентября он падает до 2753.58 
долларов США за один Ethereum (https://
www.rbc.ru/crypto/currency/ethusd) .

А если предположить, что ГИС ДЭГ 
- это гигантская майнинговая ферма? 
И кто-то очень здорово нажился, как на 
инсайдах курса, так и на майнинге крип-
ты? Чем ещё можно объяснить столь 
резкое падение курса Ethereum? Толь-
ко удешевлением его добычи, которое, 
в свою очередь, возможно введением 
дополнительных огромных мощностей, 
которые необходимы, в том числе, и в 
условиях выборной кампании. ГИС ДЭГ? 
Неизвестно. 

В Пресненском суде я как истец 
дважды заявлял ходатайство о пред-
ставлении всех документов, связанных 
с созданием и функционированием этой 
системы, и дважды мне в этом отказал 
суд.

Как говорит один известный телеве-
дущий - «случайность ли это? не думаю!».

Что ж, будем наблюдать. Заседание 
по моему иску в Пресненском суде 25 
октября. Одновременно обжалую опре-
деления Мосгорсуда, отказавшего мне 
в праве на рассмотрение моего иска в 
целом по итогам голосования в 205 окру-
ге, несмотря на однозначную поддержку 
моей позиции со стороны Верховного 
суда РФ.

Сергей ОБУХОВ, 
депутат Государственной Думы 

восьмого созыва, 
доктор политических наук

Начало на стр.1

За три года деятельности на посту 
мэра областного центра Юрий Гал-
дун запомнился жителям радикальной 
реконструкцией улицы Щорса, вызвав-
шей неоднозначную реакцию; конфлик-
том с предпринимателем Александром 
Каракуловым, в результате которого в 
Центральном парке культуры и отдыха 
исчезли аттракционы и детский развле-
кательный центр, любимый маленькими 
горожанами; тотальной вырубкой дере-
вьев, в результате чего назвать Белго-
род «зеленой столицей» язык больше ни 
у кого не повернется. 

Для коммунистов личность экс-мэра 
областного центра окутана особым 
«ореолом славы». Именно Юрий Влади-
мирович допустил сначала разрушение 
памятника В.И. Ленину в центральном 
парке культуры и отдыха, а затем его 
полную ликвидацию. И лишь благодаря 
противостоянию коммунистов и иници-
ативе депутатов областной Думы было 
принято решение о восстановлении 
памятника Ильичу на прежнем месте и 

сборе средств на него. Но не все помнят, 
что именно Юрий Владимирович, зани-
мавший на тот момент должность заме-
стителя главы Белгорода, также лично 
присутствовал при демонтаже памятни-
ка В.И. Ленина на Соборной площади в 
ночь с 12 на 13 марта 2013 года.  

Депутаты Белгородского городского 
Совета от КПРФ прокомментировали 
отставку чиновника.

-  Поразительная текучесть кадров. 
За три года работы депутатов горсове-
та шестого созыва – две смены главы 
администрации города. Начали при Кон-
стантине Полежаеве, затем его сменил 
Юрий Галдун, сейчас придет следую-
щий. Смена мэра влечет за собой смену 
команды, приходится снова выстраивать 
взаимодействие. Что касается Юрия 
Владимировича – хочется поблагодарить 
его за школу №30: он откликнулся на 
обращение и в школе появился  стадион, 
- отметил руководитель фракции КПРФ 
в Белгородском городском Совете Юрий 
Шашнин.

Депутат Белгородского горсовета 
Игорь Цевменко обратил внимание на 

следующий факт:
- Работодателем главы администра-

ции  Белгорода является городской 
Совет, он принимает решение об уволь-
нении и назначении. И то, что Юрий 
Галдун трижды, как сообщил на лич-
ной странице в соцсетях, обращался с 
просьбой об отставке к губернатору, как 
нельзя лучше демонстрирует  отношение 
к гражданскому обществу. Роль депута-
тов, в понимании властей – номинальная: 
как им укажут сверху, так и сделают. 
Именно поэтому необходимо вернуть 
прямые выборы глав администраций 
городских округов. Они должны оглады-
ваться и работать в интересах людей, а 
не губернатора.  

Следом за руководителем уволилась 
приглашенная из Казани руководитель 
аппарата администрации Белгорода 
Алсу Саетова, назначенная на долж-
ность лишь в июле 2021 года. Кстати, не 
странно ли было приглашать человека из 
другого города, если сам Юрий Галдун  в 
это время просил тогда еще врио губер-
натора об увольнении? 

13 октября депутаты горсовета рас-

смотрят отставку главы администрации 
Юрия Галдуна. Предполагается, что вре-
менно исполняющим обязанности мэра 
Белгорода станет Антон Иванов, ранее 
руководивший Белгородской ипотечной 
корпорацией. 

Причина увольнения заместителей 
губернатора Валерия Шамаева и Ната-
лии Зубаревой не указана. 

- По сообщениям местных СМИ, год 
назад департамент имущественных и 
земельных отношений Белгородской 
области, который возглавлял вице-
губернатор Шамаев, предоставил в 
собственность 20-летнему сыну Зуба-
ревой принадлежащую региону квар-
тиру площадью 149 кв. м. Позднее в 
сети появилась информация о том, что 
в 2013 году дочь Шамаева получила в 
собственность муниципальную квартиру 
площадью 130 кв. м. Еще одна квартира 
была передана в собственность дочери 
секретаря Совета Безопасности региона 
Олега Мантулина, - проинформировал 
Интерфакс.

Кроме изменений в органах вла-
сти, назначен новый руководитель ЕТК 
(«Единая транспортная компания»). Им 
стал Алексей Попов, бывший индивиду-
альный предприниматель из Тюменской 
области. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Коммунист возглавил комитет по экономике, финансам, 
промышленности и предпринимательству молодежного парламента 

По инициативе Белгород-
ской областной Думы впервые 
на территории Белгородской 
области создан молодежный 
консультативно-совещатель-
ный орган при региональном 
законодательном собрании. 
Отбор участников произво-
дился на конкурсной основе. 
КПРФ и Ленинский комсомол 
выдвинули девять достойных 
кандидатур, но в молодежный 
парламент прошли только двое: 
первый секретарь Комитета 
БРО ЛКСМ РФ, депутат Бел-
городского городского Сове-
та Игорь Цевменко и депутат 
Староосколького Совета депу-

татов Артем Ахадов. Уверены:  
если бы формирование нового 
органа производилось путем 
голосования, то сторонников 
идей социальной справедливо-
сти было бы намного больше. 

Тем не менее, молодые ком-
мунисты включились в работу. 
На данном этапе молодежный 
парламент формирует норма-
тивную базу и свою структуру. 
7 октября состоялось второе 
заседание, на котором были 
сформированы комитеты и 
выбраны их председатели. В 
составе молодой Думы будут 
работать шесть комитетов: 
комитет по ЖКХ, строительству 

и транспорту; комитет по СМИ, 
взаимодействию с гражданским 
обществом, информационной 
политике и связи; комитет по 
молодёжной политике и спорту; 
комитет по образованию, науке 
и культуре; комитет по соци-
альной защите и здравоохра-
нению; комитет по экономике, 
финансам, промышленности и 
предпринимательству, который 
возглавил первый секретарь 
Комитета БРО ЛКСМ РФ, депу-
тат Белгородского городского 
Совета Игорь Цевменко. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Региональная эпоха перемен 

Что такое Московская платформа ДЭГ? 
Версии и первые итоги судебных тяжб
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Но не только это возмутило депута-
та-коммуниста. Общество не заметило 
даже, как стало «нормальным», когда 
на одиночный пикет приходят с десяток 
полицейских, когда уголовный розыск 
занимается предотвращением наруше-
ний правил благоустройства города, 
когда фактически шантажом заставляют 
подписывать сомнительные документы, 
и уже привыкли, что активным гражда-
нам можно заводить отдельную чашку 
для сотрудников полиции, уж насколько 
часто они «приходят в гости». И все это 
на фоне беспрецедентного давления на 
коммунистов в Москве, которое может 
со временем перейти и в регионы.

Одиночный пикет и обращение возы-
мело эффект практически молниенос-
ный: в течении первых 30 минут к Игорю 
Цевменко обратились за пояснениями 
претензий к органам правопорядка 
УМВД России по г.Белгороду и профиль-
ное структурное подразделение УМВД 
России по Белгородской области.  

Публикуем текст обращение на имя 
начальника УМВД России по Белгород-
ской области, генерал-майора полиции 
В.П. Умнова:

- 4 октября в г. Белгород произошёл 
инцидент, участником которого я был 
лично. Ориентировочно в 16 часов на 
пересечении проспекта Б. Хмельницко-
го и ул. Гагарина сотрудники полиции 
остановили 4 человек, среди которых 
был я и депутат Разуменского посел-
кового Совета Белгородского района 
Долгова Екатерина Сергеевна. Со слов 
сотрудников полиции, причиной оста-
новки и удержания стало поступившее 
заявление о том, что человек, похожий 
по внешним параметрам на присутству-
ющего Войлокова Богдана Михайловича, 
наклеил одну листовку на фасад жилого 
здания. Больше сотрудники полиции 
пояснить ничего не смогли, сославшись 
на то, что «сейчас приедут эксперты».

В течение получаса на место инци-
дента прибыло более 10 сотрудников 
полиции разных подразделений, в том 
числе уголовного розыска. Осмотрев 
листовку, которую я добровольно 
предоставил, сотрудники полиции не 
определили в ней наличие материалов, 
попадающих под статью 280 УК РФ. 
Несмотря на то, что я и депутат Раз-
уменского поселкового Совета Бел-

городского района Долгова Е.С. были 
готовы добровольно дать пояснения 
по сложившейся ситуации, сотрудники 
полиции подполковник Кийков Евгений 
Сергеевич, майор Красников Андрей 
Сергеевич, младший лейтенант Лагутин 
Денис Олегович под угрозой админи-
стративного задержания на 3 часа или 
неповиновение сотрудникам полиции, 
насильно увезли Войлокова Б.М. в зда-
ние УМВД России по г. Белгороду для 
дачи пояснений. На протяжении более 2 
часов у Войлокова Б.М. брали пояснение 
по нарушению статьи 1.1.14.13. Правил 
благоустройства территории городского 
округа «Город Белгород» - «Размеще-
ние объявлений, листовок, различных 
информационных материалов, наклеек, 
графических изображений, установка 
средств размещения информации вне 
специально установленных мест». Стоит 
отметить, что кроме устного объявле-
ния о том, что поступило сообщение 
о нарушении Правил благоустройства 
территории городского округа «Город 
Белгород», сотрудниками полиции не 
было предоставлено никаких подтверж-
дающих фактов, в том числе фото/виде-
офиксации, что именно Войлоков Б.М. 
совершил правонарушение.

Объяснение сопровождались вопро-
сами, которые не имели никакого отно-
шения к случившемуся инциденту и 
тяжести предполагаемого правонаруше-
ния, в частности, были заданы вопросы 
о родителях и на другие личные темы, 
была предпринята попытка снять отпе-
чатки пальцев, сделать фотографиче-
ский портрет. Все это сопровождалось 
комментариями сотрудников полиции 
о том, что они имеют право предпри-
нимать такие действия по отношению 
к любому гражданину РФ на основании 
предполагаемого нарушения Правил 
благоустройства территории городского 
округа «Город Белгород». После того, 
как в присутствии специалистов по дак-
тилоскопии Войлоков Б.М. заявил, что 
не дает согласия на снятие отпечатков 
пальцев, специалисты по дактилоскопии 
подтвердили, что при данных услови-
ях подобные действия по отношению к 
Войлокову Б.М. могут быть предприняты 
только с его согласия. Войлоков Б.М. 
был выпущен из УМВД России по г. Бел-
городу без предоставления ему копии 
протокола.

Описанный выше инцидент является 

не одиночным случаем, когда действия 
сотрудников полиции выглядят как пре-
вышение своих полномочий. 2 июля 2021 
года сотрудники уголовного розыска 
остановили главного редактора сетево-
го издания «Фонарь» Маслова Андрея 
Сергеевича в аэропорту прямо перед 
его вылетом за пределы РФ. Маслову 
А.С. был поставлен ультиматум: или он 
подписывает предостережение о про-
ведении белгородского баркемпа, или 
едет с ними за понятыми для написания 
отказа и, соответственно, опаздывает 
на самолёт. Маслов А.С. был вынужден 
подписать документ, в котором говори-
лось, что он «участвует в организации 
баркемпинга», что не соответствует 
действительности — на конференции он 
должен был выступить в качестве спике-
ра.

Неоднократно (за последний кален-
дарный месяц – 3 раза) сотрудники 
полиции, в том числе подполковник 
Кийков Евгений Сергеевич (уголовный 
розыск), посредством телефонной связи 
и личного посещения по адресу факти-
ческого проживания депутата Разумен-
ского поселкового Совета Белгород-
ского района Долговой Е.С. настойчиво 
требовали подписания сомнительного 
документа о недопустимости участия 
в несогласованных с муниципалитетом 
массовых публичных мероприятиях. 
Стоит отметить, что во всех 3 случаях 
Долгова Е.С. никаким образом не дала 
повода предположить, что она планиру-
ет стать организатором или участником 
таких мероприятий. Каждое посещение 
сотрудников полиции вызывает стресс 
у Долговой Е.С. и проживающих с ней 
родителей пожилого возраста. Анало-
гичная практика с требованием подпи-
сать сомнительные документы о недо-
пустимости участия в несогласованных 
с муниципалитетом массовых публичных 
мероприятиях применялась неоднократ-
но по отношению к другим гражданам.

Также хотел бы отметить, что в 
последнее время при проведении поли-
тических мероприятий в форме одиноч-
ных пикетирований, что допускается 
ФЗ №54 от 19.06.2004 г. «О собраниях, 
митингах, демонстрациях, шествиях и 
пикетированиях», каждое мероприятие 
сопровождает от 5 до 10 сотрудников 
полиции разных подразделений, в том 
числе уголовного розыска и отдела по 
борьбе с экстремизмом.

На основании вышесказанного прошу 
Вас:

- провести проверку по инциденту 4 
октября в г. Белгороде по факту превы-
шения служебных полномочий сотрудни-
ками полиции и моральному давлению на 

граждан, в том числе посредством угроз 
по административному задержанию;

- пояснить, по какой причине сотруд-
ники уголовного розыска допускаются к 
осуществлению оперативно-розыскной 
деятельности для достижения целей и 
решения задач, не предусмотренных 
ФЗ №144 от 12.08.1995 «Об оперативно-
розыскной деятельности», в частности, 
подполковник Кийков Е.С.;

- какие основания у сотрудников 
полиции ежемесячно подвергать стрес-
су депутата Разуменского поселкового 
Совета Белгородского района Долгову 
Е.С. и её близких, учитывая, что она не 
имеет никаких административных или 
уголовных правонарушений в прошлом;

- дать оценку действиям сотрудников 
полиции по фактическому шантажу и 
превышению полномочий сотрудника-
ми полиции по отношению к главному 
редактору сетевого издания «Фонарь» 
А.С. Маслову 2 июля 2021 года;

- дать оценку рациональности исполь-
зования большого количества сотрудни-
ков полиции при проведении гражданами 
одиночных пикетов (на 1 пикетирующего 
от 5 до 10 сотрудников полиции), в том 
числе на инциденте 4 октября 2021 года 
– по подозрению в совершении право-
нарушения по статье 1.1.14.13. Правил 
благоустройства территории городского 
округа «Город Белгород» прибыло более 
10 сотрудников полиции.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

11 октября
- 1922 г. – Началась денежная реформа 
(1922 - 1924 гг.). В соответствии с декре-
том СНК от 11 октября в обращение был 
выпущен золотой червонец - банковский 
билет, обеспеченный золотом и активами 
Госбанка РСФСР.
- 1931 г. – В СССР принято решение пол-
ной ликвидации частной торговли.
- 1936 г. – Выпустил первую продукцию 
вагоностроительный завод в Нижнем 
Тагиле. Во время Великой Отечествен-
ной войны на «Уралвагонзаводе» было 
сделано свыше 35 тыс. танков Т-34.
- 1961 г. – На Семипалатинском полигоне 
произведён первый подземный ядерный 
взрыв.
- 1980 г. – После выполнения програм-
мы научно-технических исследований 
на борту орбитального комплекса 
«Салют-6» - «Союз» космонавты Л.И. 
Попов и В.В. Рюмин возвратились на 
Землю, завершив 185-суточный полёт.
- 1994 г. – «Чёрный вторник» в РФ, паде-
ние курса рубля с 3081 до 3926 за дол-
лар, резко ударившее по жизненному 
уровню населения. 
 
12 октября
- 1924 г. – Началось регулярное радиове-
щание мощной Центральной радиостан-
ции им. Коминтерна в Москве на улице, 
названной в честь этого события «улица 
Радио». Позже радиостанция переехала 

на Шуховскую башню.
- 1928 г. – Первое выступление создан-
ного при Центральном доме Красной 
Армии им. М.В. Фрунзе Ансамбля крас-
ноармейской песни. Состоял он вначале 
из 12 человек; его руководителем был 
назначен профессор Московской кон-
серватории Александр Васильевич Алек-
сандров. Со временем коллектив стал 
называться дважды Краснознамённым 
академическим им. А.В. Александрова 
ансамблем песни и пляски Советской 
(ныне Российской) Армии.
- 1957 г. – На экраны вышел советский 
фильм Михаила Калатозова «Летят 
Журавли» с Татьяной Самойловой, 
Алексеем Баталовым, Василием Мер-
курьевым в главных ролях. Фильм – 
обнажённый нерв Отечественной войны 
– в следующем году завоевал «Золотую 
пальмовую ветвь» - главный приз кино-
фестиваля в Каннах.
- 1982 г. – В СССР запущены навигаци-
онные спутники глобальной навигацион-
но-спасательной системы Глонасс «Кос-
мос-1413 – 1415».
 
13 октября
- 1905 г. – Начал свою деятельность 
Совет рабочих депутатов в Петербурге.
- 1929 г. – Завершился первый ави-
аперелёт из СССР в США. Самолёт 
АНТ-4 «Страна Советов» конструкции 
А.Н. Туполева, с командиром экипажа 

Семёном Шестаковым, морским лётчи-
ком Филиппом Болотовым, штурманом 
Борисом Стерлиговым и механиком 
Дмитрием Фуфаевым покрыл расстояние 
21242 км из Москвы в Нью-Йорк за 141 
час 45 минут. В том числе 8 тыс. км. над 
океаном. Это был гражданский вариант 
первого русского двухмоторного бом-
бардировщика ТБ-1, переданный в рас-
поряжение полярной авиации.
- 1958 г. – в СССР началось социали-
стическое соревнование за звание кол-
лектива и ударника коммунистического 
труда.
- 1969 г. – Запущен советский космиче-
ский корабль «Союз-8» с космонавтами 
Владимиром Шаталовым и Алексеем 
Елисеевым для участия в первом в мире 
групповом полёте трёх кораблей.
- 1990 г. – Вышел Указ Президента СССР 
«О пресечении надругательства над 
памятниками, связанными с историей 
государства, и его символами».
 
14 октября
- 1953 г. – С главного конвейера Мин-
ского тракторного завода сошёл первый 
трактор «Беларусь».
- 1964 г. – Пленум ЦК КПСС принял реше-
ние об освобождении Н.С. Хрущёва от 
обязанностей 1-го секретаря ЦК КПСС 
и члена Президиума ЦК КПСС. На этот 
пост был избран Л.И. Брежнев.
 
15 октября
- 1964 г. – Ввод в действие крупнейшего 
в мире нефтепровода «Дружба».
– 1967 г. – Открытие памятника - ансам-
бля «Героям Сталинградской битвы» на 
Мамевом кургане («Родина-мать зовёт!») 
(85 м).

 
16 октября
- 1952 г. – октябрьский Пленум ЦК КПСС 
сформировал Президиум ЦК КПСС и 
Бюро Президиума ЦК КПСС. На Плену-
ме выступил И.В. Сталин – это было его 
последнее выступление.
- 1959 г. – В Москве сооружены первые 
подземные пешеходные переходы.
- 1969 г. – Во время полёта советского 
космического корабля «Союз-6» кос-
монавты Г.С. Шонин и В.Н. Кубасов 
впервые в мире на орбите осуществили 
космическую сварку.
- 1983 г. – Первый сеанс приёма инфор-
мации о поверхности планеты Венера, 
переданной с межконтинентальных 
станций «Венера – 15, 16» с помощью 
радиолокатора бокового обзора «Полюс 
– В», созданного ОКБ МЭИ. Первичная 
обработка была осуществлена в Центре 
космической связи ОКБ МЭИ «Медвежьи 
Озёра».
 
17 октября
- 1917 г. – родился Я.Ф. Павлов. Штур-
мовая группа сержанта Павлова отбила в 
Сталинграде у врага 4-х этажное здание 
и удерживала его до конца Сталинград-
ской битвы. Здание осталось в истории 
как «Дом Павлова».
- 1919 г. – В.И. Ленин написал воззвание «К 
рабочим и красноармейцам Петрограда».
- 1938 г. – Вышел Указ Президиума 
Верховного Совета СССР об учрежде-
нии медалей «За отвагу» и «За боевые 
заслуги».

В эти дни…

Вопрос к полиции
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По данным Левада-центр, мнение россиян о том, 
были ли выборы в Государственную Думу честными 
или нет, разделилось поровну. Количество граждан, 
считающих выборы нечестными, увеличилось на 
14% по сравнению с 2016 годом (предыдущие выбо-
ры в Госдуму).

46% граждан считают, что выборы в Госдуму 
были честными, практически столько же (45%) счи-
тают иначе, 9% затруднились с ответом. В 2016 году 
выборы посчитали нечестными 31% жителей стра-
ны. Число тех, кто считал выборы честными, с 2016 
года не изменилось.

Честными эти выборы считают в первую очередь 
избиратели Единой России: 84% считают честными, 
10% – нечестными. Лишь 23% избирателей КПРФ 
считают выборы честными, нечестными – 70%.  

Удовлетворение итогами выборов заметно мень-
ше, чем в 2016 году. 46% россиян удовлетворены 
итогами (50% в 2016 году, 51% в 2011 году), 40% – не 
удовлетворены: в 2016 году таких было 27% в, в 2011 
году - 35%. 9% россиян безразличны итоги выборов. 

49% россиян ожидают перемен к лучшему от 

прошедших выборов, столько же (48%) – не ожида-
ют. В 2016 соответствующие показатели составляли 
45% и 47% соответственно.  

Больше всего перемен к лучшему после выборов 
ожидают сторонники Единой России – 87%, меньше 
всего – сторонники КПРФ – 31%.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Спортивные достижения

Активисты Алексеевского отделения ВСД «Русский Лад» 
в составе команды «Маяк» заняли третье место в финальных 
матчах Кубка Белгородской области среди сельских команд 
по футболу сезона 2021 года. 

Пресс-служба БРО КПРФ

Как жители России оценивают 
итоги выборов? Статья Председателя 

ЦК КПРФ Г.А. Зюганова
Главные требования 

времени: выход из тупика, 
устойчивое развитие. 

На встрече с руководителями парламентских фракций, 
проходившей в феврале нынешнего года, президент В.В. 
Путин заявил: «Люди требуют ощутимых перемен». В начале 
июня я направил главе государства открытое письмо, в кото-
ром были изложены наши предложения, позволяющие такие 
перемены осуществить. Справедливость этих предложений 
убедительно подтвердилась на сентябрьских выборах в Госу-
дарственную Думу. Они показали: поддержка партии власти и 
ее нынешнего социально-экономического курса резко сокра-
тилась. А поддержка сторонников левого поворота, полити-
ки, основанной на принципах социальной справедливости, 
законности и развития в интересах абсолютного большин-
ства – стремительно растет. Переход к такой политике – это 
главное требование времени.

Однако власть пытается всеми правдами и неправдами 
сохранить условия для проведения прежнего разрушитель-
ного курса. Поэтому во время выборов на максимальные 
обороты была задействована «тяжелая артиллерия» обмана 
и фальсификаций, подтасовок, давления и запугивания. Она 
продолжает палить и сегодня – в ответ на возмущение в свя-
зи с очевидными массовыми нарушениями избирательного 
законодательства. Только благодаря этому «Единой России» 
удается сохранить свое преимущество в главном законо-
дательном органе страны и контроль над большей частью 
региональных парламентов. Но такая ситуация категориче-
ски противоречит общественному запросу. У партии власти 
нет программы преодоления кризиса и возвращения страны 
на путь устойчивого, суверенного развития, с которого ее 
столкнули разрушители Советской Державы и системы соци-
ализма. Более того, у нее отсутствует всякое стремление к 
формированию и реализации конструктивной программы.

Экономическую, финансовую и бюджетную политику про-
должают определять наследники ельцинско-гайдаровской 
«шоковой терапии», которую они прячут за ширмой много-
обещающих тезисов об опережающем развитии и технологи-
ческом прорыве. О вхождении в пятерку ведущих экономик 
мира, победе над бедностью и преодолении демографической 
катастрофы. На деле проводимый курс откровенно саботи-
рует соответствующие установки, содержащиеся в указах и 
посланиях главы государства. 

Полную версию читайте в следующем номере.

анонс


